

**Fraktion im Rat
der Stadt Göttingen**

Geschäftsführung: Jürgen Bartz

Hiroshimaplatz 1-4
37083 Göttingen
Tel: 0551-400-2785
Fax: 0551/400-2904
GrüneRatsfraktion@goettingen.de
www.gruene.de/goettingen

7.11.2008

Pressemitteilung

Die Südumgehung ist tot!

„Die verkehrsentlastende Wirksamkeit der Südumgehung ist ein Märchen, das sich die Göttinger CDU immer wieder selbst erzählt. Für diese Straße gibt es weder Geld noch stichhaltige Argumente“, erklärt der verkehrspolitische Sprecher der Ratsfraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, Ulrich Holefleisch.

Der Vergleich der Ergebnisse der Verkehrszählungen in den Jahren 1995, 2002 und 2008 mit den im Verkehrsentwicklungsplan 2002 prognostizierten Auswirkungen einer möglichen Südumgehung zeigt, dass ein solcher Bau ökonomisch und ökologisch unverantwortlich war und erst recht heute ist:

Siehe Antwort der Verwaltung und Auszug aus VEP 2000	1995 gezählt pro Tag	Prognose im J. 2000 : mit Südumgehung	Prognose 2000 –ohne Südumgehung	2002gezählt	2008gezählt
Reinhäuser	17.800	12.800	18.800	11.414	10.033
Duderstädter/Haupt	15.000	12.600	14.900	12.967	12.097

„Der rückläufige Trend, den wir vor Jahren anlässlich der Diskussion um die Südumgehung prognostiziert haben, wird immer deutlicher erkennbar“, so Holefleisch: „Der Bau der A38, der demografische Wandel und der Anstieg des Benzinpreises haben in wenigen Jahren stärker zum Rückgang der Verkehrszahlen beigetragen als es der Bau einer Südumgehung jemals könnte.“ Ein Ende dieser Entwicklung ist nicht absehbar. „Wir sollten aufhören für immer weniger Autos immer neue Straßen zu bauen.“

Kontakt: Ulrich Holefleisch, verkehrspolitischer Sprecher, Tel.: 0551-53089